

Palabras de bienvenida a la X Reunión Técnica Nacional de Palma de Aceite

Welcoming speech at the X National Technical Meeting
of oil palm

AUTOR



José Ignacio Sanz Scovino
Director Ejecutivo de Cenipalma

Discurso ofrecido dentro del
Marco de la X Reunión Técnica
Nacional de Palma de Aceite
21-23 de septiembre de 2011



Es realmente un placer ver a los representantes del mundo técnico de la palma, aquellos que ponen las manos en la tierra, en este escenario, que es uno de los más grandes del país. Bienvenidos. Esta no es una reunión de Cenipalma, es nuestra reunión, aquí tendremos los trabajos que hemos hecho conjuntamente, ustedes, los palmicultores, y nosotros, los investigadores de Cenipalma y colegas de Fedepalma.

Esta es la X Reunión Técnica, es la celebración de los veinte años de Cenipalma y el lema que hemos escogido es “Cerrando brechas de productividad” porque en la Federación estamos convencidos de que antes que las ansias de expansión a nuevas áreas en el país, debemos hacer buena palmicultura en las que ya tenemos, podemos producir más y mejor en lo que ya existe si somos buenos técnicos. Hoy día hay palmeros muy buenos que han logrado reducir esas brechas; y yo, particularmente, soy un convencido de que debemos trabajar por este propósito.

Durante estos tres días tendremos más de cuarenta presentaciones técnicas que son representativas de la dinámica que caracteriza la innovación tecnológica de la palmicultura en el país, que es la base de la competitividad, son los trabajos propuestos por ustedes y algunos “entreverados”, que buscamos que fueran genéricos porque amarran muchos temas de lo hecho por ustedes y nosotros en unas pocas conferencias magistrales.

Pensamos que no nos debe dar temor hacer énfasis en la productividad, no hay que preocuparse por la idea de que el mercado se va a saturar, que los precios se van a caer; hay que enfocarse en que si superamos la problemática sanitaria, aumentamos la productividad con buena agronomía y buenos materiales genéticos, tenemos una buena transferencia de tecnología y una buena extensión para hacer llegar las cosas, podremos decir que hacemos el trabajo eficientemente para posicionarnos mejor en el mercado global. Así las cosas, los retos que nos congregan son producir más, producir mejor y producir más barato, y eso en cualquier mercado es definitivo.

Antes de dar inicio quiero agradecer a todos los miembros de los comités asesores de investigación

y de extensión, tanto agronómicos como de plantas de beneficio, porque hicieron una labor enorme con la gran cantidad de trabajos que analizaron para traer a esta Reunión y de los cuales seleccionaron, con un alto nivel de exigencia, los mejores en cuanto a innovación tecnológica, y esos son los que vamos a exponer aquí tanto oralmente como en pósters.

En esta oportunidad estamos ensayando el streaming, damos un paso en cuanto a cobertura y tecnología que consiste en la transmisión en vivo de parte de lo que acontece en esta Reunión, desde nuestra página web. Las personas con teléfonos celulares inteligentes, también pueden entrar a la página y ver la transmisión; este es un avance importante pues, de alguna manera, superamos las limitantes de la distancia para congregarse a más interesados en este promisorio sector de la agroindustria colombiana.

Quiero expresarles también mi agradecimiento a todas las personas de la Federación que están aquí alrededor nuestro porque han trabajado arduamente para que este evento cumpla con su propósito a cabalidad.

Bienvenidos. Por favor, aflójense la corbata y diviértanse pues esto es para divertirnos y aprender.